
[17.04.2ОО3]  Отдайте  наше
золото!  Депутаты  Парламента
Кыргызстана  требуют
пересмотреть  кабальный
договор  с  канадским
«Кумтором»
Такое мнение выразили большинство депутатов ЗС ЖК КР 16 апреля
на слушаниях по вопросу о «Перспективах развития добычи золота
в КР, вклад в экономику проекта Кумтор I».
 
По данным пресс-релиза ЗС ЖК, за время работы СП «Кумтор голд
компани» в бюджет Кыргызстана поступило всего лишь 62, 9 млн.
долларов США, вместо запланированных по ТЭО 866 млн. долларов.
 
Причины большинство выступавших и депутатов видят в кабальных
условиях  генерального  соглашения  между  правительством
Кыргызской  Республики  и  «Камеко  корпарейшн»  для  кыргызской
стороны.  В  частности,  говорили  о  разделе  между  сторонами
прибыли, а не золота.
 
По мнению депутата Ишенбайя Кадырбекова, раздел прибыли, а не
золота,  плюс  отстраненность  Кыргызстана  в  управлении
производством  золота  и  финансовой  деятельности  предприятия,
привело к увеличению расходом по проекту на 175 млн. долларов
США.
 
Например,  по  ТЭО  на  административно-управленческие  расходы
предусмотрено  32  млн.  долларов,  израсходовано  63  млн.
долларов,  непредвиденные  затраты  вместо  23  млн.  долларов
израсходовано 66 млн. долларов и т.д.
 
Барскаунская трагедия и авария в 2002 года допущены по вине
операторов КОК, но все затраты списаны за счет СП «Кумтор голд
компании»что еще раз говорит о безответственности руководства
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СП «Кумтор голд компании», говорится в рекомендации комитета
по строительству, недрам, транспорту и коммуникациям ЗС ЖК.
 
Теперь  депутаты  хотят  знать,  насколько  были  юридически
обоснованны действия Правительства КР, когда оно утверждало
удорожание стоимости проекта.
 
Кроме  того,  на  слушаниях  стало  известно,  что  генеральное
соглашение между правительством КР и «Камеко корпорейшн» не
было ратифицировано парламентом. Если это так, то, по словам
депутата И.Кадырбекова, СП «Кумтор голд компании» не имело
право на налоговые льготы.
 
АИ «АКИpress», 17 апреля 2003


